



Quartierverein
Kurzdorf

Kurzdorfer 2023/24 Zeitung



Aus dem Inhalt

- 3 | Editorial
- 5 | Adventsfenster 2023
- 6 | Waldweihnachtsfeier
- 7 | Nachbarschaftshilfe
- 10 | Wir gratulieren!
- 13 | Fernwärmeausbau
- 15 | Anlässe 2024

Nachbarschaftshilfe und Freizeitbörse Kurzdorf «miteinander – fürend»

Heinz Wiederkehr | Die Nachbarschaftshilfe Kurzdorf (NBH) wurde im Rahmen des Projekts AWIQ im Jahre 2014 entwickelt und ist im Jahre 2016 gestartet. Parallel dazu startete die Talentbörse, die später eine Namensänderung erhielt und seither Freizeitbörse heisst. Beide Projekte wurden später zusammengeführt.

Seither sind in der Stadt Frauenfeld nach dem Vorbild im Kurzdorf weitere Nachbarschaftshilfen und Freizeitbörsen ins Leben gerufen worden.

Gegen 30 Freiwillige Helfende im Kurzdorf stehen bereit, um die angefragten Hilfen umzusetzen. Sie leisten unbürokratisch und diskret Hilfe und Unterstützung. Profitieren davon können vorwiegend die älteren Bewohner des Quartiers, aber auch Junge können den unentgeltlichen Dienst der NBH in Anspruch nehmen.

Ein Vermittlungsteam (siehe Bild) das sich wöchentlich abwechselt, nimmt die Anfragen entgegen und sucht mit Unterstützung einer speziellen Software die geeignete Person aus dem Helfenden-pool.

Die Freizeitbörse (FB) hat die Aufgabe, Freizeitaktivitäten zu fördern. Eine kleine Gruppe organisiert jährlich verschiedene Spaziergänge. Auch das Gedächtnistraining, das auf Initiative von Ursi Stöcklin angeboten wird, ist aus dem Projekt NBH/FB entstanden.

Im vergangenen Jahr wurden durch die NBH im Kurzdorf insgesamt gegen 150 Einsätze geleistet. Hilfen, die dazu beitragen, dass die Lebensqualität der Hilfesuchenden erhalten wird und auch, dass ein Eintritt von älteren Menschen in eine stationäre Institution hinausgeschoben oder sogar verhindert werden kann (ambulante Hilfe vor stationär). Dazu können verschiedene Dienstleistungen gehören. Einkaufshilfen, kleine Handreichungen im Alltag, Fahrdienst und Begleitung zum Arzt, oder gelegentliches Hüten von Haustieren, etc.

Weitere freiwillig Helfende sind willkommen oder vielleicht sind sie sogar interessiert, in der Vermittlungsstelle mitzumachen. Interessierte melden sich gerne bei der Vermittlungsstelle Telefon: 052 378 15 00, Mail: kurzdorf@nachbarschaftshilfe-frauenfeld.ch. Weiter Informationen sind auch im Internet unter: www.nachbarschaftshilfe-frauenfeld.ch zu erfahren.

Die drei Nachbarschaftshilfen und Freizeitbörsen sind integriert in den Dachverband für Freiwilligenarbeit DaFa und werden von der Stadt Frauenfeld unterstützt.



Das Vermittlungsteam der NBH/FB Kurzdorf. Sie nehmen Ihre Anfragen entgegen und vermitteln die Hilfen: Luzia Schihin, Karin Heinicke, Sonja Bernhard und Esther Zuberbühler